



# Mi Universidad

## Collage

*Nombre del Alumno: Andi Saydiel Gómez Aguilar*

*Nombre del tema: Collage Enfoque Interpretativo, crítica*

*Parcial: III*

*Nombre de la Materia: Antropología Medica II*

*Nombre del profesor: Dra. Irma Sánchez Prieto*

*Nombre de la Licenciatura: **Licenciatura en Medicina Humana.***

*Semestre: II*

*Lugar y Fecha de elaboración: Tapachula, Chiapas a 24 de Marzo del 2024*



## EXPOSICION



## ENFOQUE INTERPRETATIVO (CRÍTICA)

El enfoque interpretativo resalta la importancia de entender la enfermedad no solo desde una perspectiva biológica sino también cultural. Propuesto inicialmente por Kleinman en la década de 1980, este modelo subraya que la enfermedad es una construcción cultural específica de cada sociedad. Una de las principales fortalezas del enfoque interpretativo es su capacidad para reconocer y valorar la dimensión cultural de la salud y la enfermedad. Este enfoque considera que las percepciones y respuestas a la enfermedad están profundamente enraizadas en el contexto cultural de los individuos. Al hacerlo, permite una comprensión más holística y contextualmente relevante de los fenómenos de salud, lo que es vital para el diseño de intervenciones de salud pública. Además, este enfoque valora la experiencia subjetiva del paciente, sus vivencias y las interpretaciones culturales de los síntomas y las enfermedades. Al centrarse en cómo los individuos y las comunidades interpretan sus enfermedades, se puede entender mejor cómo se eligen y aplican las terapias. Esto humaniza el cuidado de la salud, reconociendo la importancia de las narrativas personales y culturales en el proceso de curación.

El enfoque interpretativo también puede entrar en conflicto con modelos como el ecológico y el crítico, que ofrecen perspectivas diferentes sobre la salud y la enfermedad. El modelo ecológico, por ejemplo, enfatiza la interacción entre el entorno y las prácticas culturales, mientras que el crítico destaca las estructuras de poder y desigualdad que afectan la salud. Esta falta de integración puede limitar una comprensión más completa del proceso salud-enfermedad.

En conclusión, el enfoque interpretativo aporta una perspectiva importante al estudio de la salud y la enfermedad, destacando la importancia de las construcciones culturales y las experiencias subjetivas. Sin embargo, su efectividad puede verse limitada por su falta de estandarización y su tendencia a desatender factores ambientales y biológicos cruciales. Para una comprensión y abordaje más integral de la salud, sería beneficioso integrar las fortalezas del enfoque interpretativo con las de los dos modelos más que se plantean en este documento, promoviendo así una visión más completa y equilibrada de los determinantes de la salud y la enfermedad. Esta integración permitiría abordar la salud desde múltiples dimensiones, incluyendo las culturales, biológicas, ambientales y socioeconómicas, logrando intervenciones de salud pública más efectivas y equitativas.